

Taijiquan – Yang-Stil

Aus dem Chen-Stil, der ersten nachvollziehbaren Entwicklungslinie des Taijiquan, entwickelte Yang Luchan den Yang-Stil. Er gilt heute als Begründer des authentischen Taiji in der Yang-Familientradition.

Im Hause des Chen Changxing, Meister des Chen-Stils in 14. Generation, beobachtete Yang Luchan heimlich den Meister und seine Schüler. Er begann, ohne Wissen des Meisters Taiji zu üben. Hatte er zunächst vorgegeben, taubstumm zu sein, so verriet sich doch, als er bei einer vollendeten Stockübung in Begeisterung ausbrach. Meister Chen nahm ihn daraufhin, nach verschiedenen Prüfungen, als Schüler an.

Auf seiner Reise durch China forderte er 18 Meister heraus. Jeden Kampf gewann er – mit nie mehr als zwei Bewegungen. Jetzt hieß er »Yang, der nicht kämpft«. Mit der Devise »der Gebrauch von Taiji als Selbstverteidigung ist erst in zweiter Linie wichtig« (in erster Linie ist es »für mich«, nicht »gegen andere«) begann er als erster öffentlich in Peking zu unterrichten. Er wurde Lehrer der Kaiserfamilie und der Palastwache.

Jedoch erst nach 1911, dem Ende des Kaiserreiches, wurden Clubs gegründet, in denen Taiji nun öffentlich unterrichtet wurde und jede/r es erlernen konnte. Yang Chengfu (1893–1936, 4. Generation), unterrichtete in den wichtigen Metropolen und hinterließ dort Lehrer, die er in seiner kurzen Anwesenheit dort ausbildete. Neben dieser öffentlichen Verbreitung des Taiji wurde aber die Tradition des Familienstils weiter gepflegt, innerhalb einer Familie und nur zugänglich für wenige Meisterschüler, so dass es Sinn macht, »öffentliche« von »innerem« Taiji zu unterscheiden. An der Taiji Akademie wird das »innere« Taiji der Yang-Familientradition gelehrt.